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ATA 041/12 
                 Aos vinte e seis dias do mês de novembro do ano de dois mil e doze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima primeira 
SESSÃO ORDINÁRIA, da quarta Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara 
Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 
Presidente Ivan Carlos Tejada Pacheco e os Vereadores: Álvaro Duarte da Silva, Belmiro 
Guedes da Silva, Derli Antônio Custódio Ferraz, Ilo Wildfaier Lombardi, Jorge Barreto de 
Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Paulo Fernando de 
Souza. Havendo “quórum”, o Presidente Ivan, invocando a proteção de Deus, declarou 
aberta a sessão. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 040/12, previamente recebida 
pelos edis, sendo aprovada por unanimidade. Após, passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. n° 188/12- Resposta ao Of. Prop. 
032/12; Of. n° 189/12- Resposta ao Of. Prop. 033/12; Of. n° 190/12- Resposta ao Of. 
Prop. 035/12. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. 037/2012, Escola Egídio Vieira da Silva- 
Convite para formatura pré-escolar; Of. 03/2012, Escola Otelo Rosa- Convite para 
formatura pré-escolar; Academia Matrix- Convite para atividades marciais. EXPEDIDAS 
AO EXECUTIVO- Ofício n° 035/12- Enviando proposições aprovados em sessão 
passada. EXPEDIDAS A TERCEIROS- Of. n° 031/12- comunicando reunião aos 
vereadores eleitos. No período do GRANDE EXPEDIENTE, o vereador previamente 
inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO 
(PT)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Parabenizou os 
aniversariantes do final de semana, Valentina e Vinícius. Discorreu acerca da eleição para 
diretoria da Escola Estadual de Ensino Médio José Joaquim de Andrade. Expôs que havia 
duas chapas, com Rafael e Maria Tanise, sendo a chapa desta última a vencedora. 
Comentou sobre a visita que tiveram do Assessor do Deputado Estadual Ronaldo Santini, 
citando que já o encontraram envolvido com os trabalhos da RST-470, frisando que o 
trabalho está se concentrado mais na parte de cima do Estado. Entretanto, com o trabalho 
da Câmara de Vereadores estão conseguindo mover os deputados estaduais e federais e 
também o Governo para que se possa um dia receber o asfalto. Afirmou que esse é um 
dos passos para que o Município possa continuar o trabalho da RST-470 que beneficiará 
vários municípios e, principalmente, o Município de Barão do Triunfo. Destacou que sabe 
que é algo que não acontecerá de um dia para o outro, mas pedia aos vereadores que 
estariam na Casa que continuassem esse trabalho. Considera que no presente mandato 
foi feito um bom trabalho, conseguiram envolver os deputados estaduais, federais, de 
todos os partidos e de toda a região. Expôs que há vários deputados os apoiando, 
engajados nesse trabalho e vários municípios. Agradeceu aos municípios que assinaram 
a federalização que foi encaminhada. Leu uma matéria que dizia que o engajamento do 
Governo Estadual foi decisivo ao Processo. O Departamento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNTI) aprovou a federalização e o Governador encaminhou o projeto aos 
parlamentos estaduais. A proposta foi entregue pelo Secretário de Infraestrutura e 
logística Beto Albuquerque. Tarso delegou seu Vice-líder Deputado Santini para 
acompanhar a transmissão na Casa Legislativa. O Vereador Álvaro deixou ainda os 
parabéns a todos aqueles que estão os apoiando, pois a federalização é mais um passo. 
Declarou saber que o Governo Federal tem recursos para concluir essa obra, enquanto 
que sabe que o Estado não tem condições de resolver essa situação. Acredita que, com a 
federalização da 470, um dia conseguirão o asfalto que é tão importante para região e 
municípios que estão engajados. Agradeceu a todos que estiveram juntos nesse trabalho 
e que também o convidaram para participar e o receberam em vários lugares. Agradeceu 
aos vários deputados que abriram as portas para que pudessem fazer esse trabalho, pois 
isso foi um trabalho em conjunto, não foi o trabalho de uma pessoa sozinha. Espera que 
esse trabalho continue cada vez mais forte e que um dia possam vê-lo concretizado. Em 
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COMUNICAÇÕES, o vereador previamente inscrito foi convidado a fazer uso da palavra. 
Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Lembrou que estavam prestes a entrar no período recessual. Discorreu 
que há quem diga que o trabalho dos vereadores é uma atividade sem o mínimo de 
preocupação, não se esforçam para nada. Todavia, considera que não é assim, pois é um 
trabalho que depende muito do psicológico e da boa vontade. Expôs que em um 
município como Barão do Triunfo, que é bastante pobre, faltam muitos recursos. Destacou 
que há regiões de difícil acesso, sendo que hoje o Município tem que dar cobertura 
àqueles que não tem condições e a Prefeitura tem que fazer esse trabalho de assistência 
social. Expressou que sente estar em uma região que precisa melhorar muito. Frisou que 
essas melhoras tem chegado lá, porém não a ponto de dizer que fizeram os problemas 
ficarem distantes. Deixou dito que o trabalho continua, tem muito a fazer, contudo, 
acredita que muito já foi feito, porém há muito mais a ser feito. Entretanto, dependerá do 
trabalho da próxima administração e eles têm que levar o apoio para que possa ser dado 
continuidade a esse trabalho, pois as pessoas não só merecem como precisam. Colocou 
que tem comentado acerca do trabalho do vereador que honra com as suas promessas 
de campanha, sendo que este encerrará os seus quatro anos e não fará tudo aquilo que 
deve fazer. Declarou que não queria dar o seu caso por base, porém não se afastava 
muito. Declarou que as pessoas que escolhem os seus candidatos para elegê-los, 
alimentam alguma esperança e estas são alimentadas por meio de algumas promessas, 
mas o que decepciona os eleitores são as falsas promessas. Considera que isso é algo 
que não deve ser usado, porém é normal em época de campanha alguns candidatos 
fazerem isso. Comentou que determinados candidatos procedem assim por terem seus 
ideais mais voltados a essa área, outros ainda por chegar a uma comunidade e, vendo as 
coisas um pouco difíceis para si, resolvem aplicar umas promessas a mais. Todavia, 
considera que esse procedimento não é justo, não é dessa forma que se consegue 
arrecadar o eleitor. Solicitou que a Câmara enviasse ofício de congratulações ao Senhor 
Manoel Antônio Mariano dos Passos, que completou seus 79 anos no dia 22 de 
novembro. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e 
aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
083/12 DO VEREADOR PAULO FERNANDO- que sejam providenciados patrolamento e 
encascalhamento da estrada que sai da Estrada dos Pachecos, Alto Bonito, passando 
pela residência do Sr. Adão da Vó, Sr. Jair Machado, Sr. Orlando Carmo e outros, indo 
até as proximidades da residência do Vereador Paulo Fernando de Souza. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 084/12 DO VEREADOR PAULO FERNANDO- que sejam providenciados 
patrolamento e encascalhamento, saindo da Estrada dos Pachecos, passando pela 
residência do falecido Sr. Luiz Carmo, Sr. Valdomiro, Sr. Lauro e outros, até a divisa com 
o Município de Cerro Grande do Sul. INDICAÇÃO 012/12 DO VEREADOR JORGE- que 
seja providenciado, na Rua Riachuelo, construção de estacionamento unilateral ou que 
torne a referida rua em mão única. Justificativa: O referido pedido se dá pelo fato de a rua 
citada, conforme foto em anexo, ser muito estreita havendo dificuldade de tráfego quando 
há mais de um veículo na via. Enfatizo ainda que, faço esta solicitação devido ao advento 
da Festa da Uva, quando há congestionamento por conta do imenso número de veículos 
e grande ocupação das ruas em geral. REQUERIMENTO 002/12 DO VEREADOR 
BELMIRO- requer autorização do Executivo Municipal para construção de uma lixeira na 
localidade Linha Alfredo Silveira, em frente à residência do Sr. Leandro Moscardini da 
Silva. Justificativa: Esclareço que a referida obra tem pretensão de ser construída com 
fundos próprios do Vereador requerente, o que, por conseguinte, não onerará gastos aos 
cofres públicos do Município. Friso que esta atitude visa o benefício da comunidade em 
questão, que necessita imensamente da obra. DIÁRIA DO VEREADOR OSMAR , DIA 14 
DE NOVEMBRO DE 2012, DE IDA À ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, GABINETE 
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DEPUTADO MARCELO MORAES, EM PORTO ALEGRE/RS. ASSUNTO: TRATAR 
SOBRE A 6ª MOSTRA DE ARTES DO MUNICÍPIO. Após, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR 
ÁLVARO, Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Desejou a Garigan um 
bom evento. Agradeceu o incentivo que lhe deu o Deputado Marco Maia na federalização 
da RST-470 nos vários lugares que lhe atendeu e também quando em 2009 ele e o 
Presidente Ivan foram ao DNIT conversar pela primeira vez sobre a RST-470. Comentou 
também que foram atendidos outras vezes em Brasília pelos deputados e ainda em Porto 
Alegre na Assembleia Legislativa. Agradeceu ainda ao Senador Paim, que foi um dos que 
os recebeu para tratar sobre a RST-470 em reunião que tiveram e lhes passou as 
condições do trabalho da federalização da RST-470. Agradeceu a todos que estiveram 
envolvidos, todos os municípios, vereadores, entidades apoiadoras e às pessoas que 
assinaram o abaixo-assinado feito pela Casa. VEREADOR ILO, Líder do PMDB- “Abriu 
mão.” VEREADOR MANOEL RENATO, Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores 
e demais pessoas presentes. Agradeceu a Garigan pelo convite para o evento de lutas 
marciais. Agradeceu a Elias e a Henrique pelo convite, destacando que no presente dia 
tiveram uma grande reunião, quando foi bastante discutido sobre como as retros iriam 
prestar serviços aos agricultores. Nessa ocasião foram tomadas algumas decisões, 
quando foi defendido fazer um preço menor para os sócios. Julgou até pouco o valor que 
foi acrescentado, visto que acredita que até deveria ser mais para haver maior incentivo 
para se associar. Expôs que foi decidido sobre a plantadeira de milho nova, que há na 
Prefeitura. Relatou que foi ainda comentado, que cada associação ficaria uma semana 
com a plantadeira, sendo que até foi cogitado em ficar até o final do ano, porém a maioria 
discordou; uma vez que deveria já se tomar uma atitude para que se começasse a se 
trabalhar, pois há muitos agricultores que dependem dessas plantadeiras, visto que está 
na época do plantio. E com essas duas plantadeiras haverá mais atendimento no 
Município que é muito extenso em área rural. VEREADOR JORGE, Líder do DEM- 
Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Reforçou o convite para 
reunião da Associação das Câmaras de Vereadores da Região Carbonífera (Acverc), em 
Arroio dos Ratos. Gostaria de contar com a presença dos novos vereadores, pedindo que 
os que estivessem presentes avisassem aos que não estavam. Destacou que essa 
entidade conta com dez câmaras de vereadores que trabalham em prol de todos os 
Municípios. Expôs que até agora já conseguiram algo para Butiá. Entretanto, não iriam 
deixar de tentar conseguir algo para os outros municípios. Comparou ao caso da RST-
470, que iniciaram um trabalho com o Vereador Ivan e já estava em um informativo. 
Esperava que não ficasse somente no papel, mas que se conseguisse a RST. Comunicou 
que no dia 08 de dezembro, às 17 horas, fariam homenagem póstuma aos vereadores, 
referindo ser um pedido dele e do Vereador Osmar, junto aos demais vereadores. Após 
haveria missa. Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ÁLVARO, Líder do 
PT- Acrescentou ao seu comentário o agradecimento aos vereadores Jorge e Fernando, 
quando foram presidentes, pelo apoio ao trabalho da RST-470. VEREADOR OSMAR, 
Líder do PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Questionou sobre as retros que 
recém chegaram e que em breve estariam prestando serviço em prol da comunidade. 
Expôs que, há uns vinte dias, houve comentário que na Casa ele, Vereador Osmar, se 
manifestou contra o funcionamento dessas retros de uma determinada forma e 
discriminando alguns lugares. Destacou que, na vida pública, muitas vezes, tem que se 
ouvir certas coisas e fazer de conta que não ouviu, tudo a bem do seu Município. 
Comentou que algumas pessoas quando não podem ajudar, tentam evitar o bom 
funcionamento das coisas. Frisou que isso o deixava entristecido, ver esse tipo de atitude 
em meio a um trabalho sadio. Lembrou que foi por meio do PTB que essas retros 
chegaram ao Município e o PTB não tem nenhum objetivo. Declarou que falava em nome 
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dos eleitos, não tem nenhum objetivo em fazer política, contudo, houve pessoas fazendo 
política com as retros antes delas chegarem. Declarou que isso mostra o que é a política. 
Entretanto, é preciso estar preparado para essas adversidades, uma vez que isso sempre 
existiu e sempre existirá. Afirmou que são aqueles jogos chamados jogos. Entretanto, 
espera um bom funcionamento de tudo, pois, no início do ano, já estará sendo 
movimentada mais outra emenda para vir outra retro e um trator tracionado, também para 
ser administrado pelas associações. Destacou que continuarão nesse sistema se não 
estiver havendo política e houver um bom funcionamento, a fim de que venha a beneficiar 
todos os usuários do Município. Frisou que este é o objetivo de se trazer uma verba 
federal. Afirmou que não se pode comprar esses bens para uma classe política 
administrar. Consignou que o Município tem que crescer de parceiro para parceiro, 
independente de quem quer que seja o seu partido; mas que o progresso chegue através 
de um melhoramento que dê a chance de ganhar com o bom funcionamento desses bens 
que estão sendo adquiridos hoje pelo Município.  Usou o espaço: PRESIDENTE IVAN- 
Tornou a saudar as pessoas presentes. Expôs que não pôde colocar um pedido que 
muitas vezes já foi colocado ao longo dos quatro anos, relativo ao que foi exposto pelo 
Vereador Belmiro: a questão do lixo. Todavia, faria um pedido verbal, mas que esperava 
que chegasse ao conhecimento do Executivo, com quem ele entraria em contato. 
Consignou acerca do desleixo quanto ao recolhimento do lixo na área rural, considera 
uma vergonha no Município o descaso com que é tratada essa questão. Declarou que 
não tirava o mérito de coisas que são boas. No entanto, é prioridade do Município o 
tratamento do lixo na zona rural. Relatou que ele é morador da Linha Nova onde as 
lixeiras estão transbordando e agora os cidadãos estão largando o lixo ao lado destas e 
não há o que e fazer. Destacou que é possível observar semelhante situação ao transitar 
pela Linha Francisca, Linha Amália, Final da Linha e escolas. Sugeriu que a Prefeitura 
fizesse um esforço para melhorar essa situação neste final de ano, já que os funcionários 
estão trabalhando poucas horas por dia. Expôs que a empresa contratada para o 
recolhimento, segundo o Secretário de Administração, recebia em torno de R$ 9.000,00 
(nove mil reais) que diminuiu para R$ 6.000,00 (seis mil reais). Não obstante, a Prefeitura 
poderia fazer o recolhimento. Explanou que se, porventura, os funcionários excedessem o 
horário, não seria o horário do trabalho que excederiam, mas entrariam no horário que de 
fato deveriam estar trabalhando. Espera que façam isso pelo Município, visto que essa 
realidade não é uma mentira, mas é algo que está a céu aberto e todos que passam 
veem. Manifestou-se quanto à questão da retirada do transporte dos universitários para 
São Jerônimo, expondo que estava com decisão quase definitiva por parte do Executivo. 
Frisou que isso está gerando um debate muito grande e mesmo não sendo o responsável 
pela gestão do Município, o fato lhe causa muita preocupação. Consignou que isso 
causará um prejuízo àqueles que estão estudando. Acredita que o município tem que 
trabalhar no sentido de valorizar aquele jovem que quer cursar nível superior, que quer 
evoluir nos seus estudos e que já está estudando na Universidade Luterana do Brasil de 
São Jerônimo (Ulbra/SJ), que está próximo de se formar e que terá um grande prejuízo 
para o próximo ano. Estão preocupados, querem fazer reunião, contudo, acredita ainda 
na sensibilidade da Administração em rever essa situação do transporte. Deixou seus 
parabéns à Diretora Tanise que foi reeleita, também a Rafael que participou da disputa da 
Escola José Joaquim de Andrade. Entretanto, percebe que a escola não está muito bem, 
há muita falta de professores, muitas reclamações de pais e também dos próprios alunos 
nota alguma reclamação. No entanto, nada melhor que a Diretora Tanise que já conhece 
a realidade da escola, já tem os contatos com o Governo do Estado e com a Secretaria da 
Educação do Estado para poder resolver, continuando um trabalho para melhorar o nível 
de educação, bem como melhorar a estrutura da escola. Nada mais havendo a tratar, 
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determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para próxima 
sessão ordinária, dia 03 de dezembro de 2012, na mesma hora e local. 

 
 

Sala de Sessões, 26 de novembro de 2012. 
 

 
IVAN CARLOS TEJADA PACHECO          ÁLVARO DUARTE DA SILVA 

Presidente                                          1º Secretário
 


